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“太好了，终于等
到了这一天！”昨天一
大早，鄞州区白鹤街
道孔雀小区贺丞路
188 弄 14 号墙门前
一片喜气洋洋。全市
首部居民楼电梯加装
试点工程在这里正式
开工。

14 号墙门的电
梯加装工程预计工期
为75天。“这是我市
首个老小区加装电梯
试点工程，对今后其
他老小区申请加装电
梯有着积极的借鉴意
义。”宁波市物业和住
房维修资金管理中心
主任高羽波说。

“三年奔波，终于有了一个圆满的结
果！”80岁高龄的李储聿昨天显得格外高兴。

李储聿是孔雀小区188弄14号住户，也
是“加装电梯的召集人”之一。1998年，他买
了五楼的一套房子，“当时看中房子楼层高，阳
光好；而且当时腿脚也灵活，上下楼权当锻炼
身体。”

一晃20年过去了，上下楼对李储聿来
说，不再是“锻炼身体”，而成了一种负担：

“明显感觉吃力，如果没有特殊情况，一天只
上下楼3趟。”

14号墙门里，和李储聿有着相同感受的
居民不在少数。6层楼共12户住户，一半以
上年龄超过了70岁。

2014年，退休前在宁波市港航管理局当
总工程师的李储聿被楼里的居民推举为楼道
加装电梯的召集人。

没有先例，没有依据，一切只能靠自己
慢慢摸索。李储聿说，因为政策等因素的限
制，安装电梯的事一度被搁置。

直到去年4月，浙江省住建厅、浙江省
发改委等9部门联合出台《关于开展既有住
宅加装电梯试点工作的指导意见》，允许既有
住宅加装电梯。“我很激动，在征得单元楼所

有居民同意后，开始着手电梯改装设计方
案。”李储聿回忆道。

今年7月，由市住建委牵头起草的《关
于推进既有多层住宅加装电梯的实施意见
（试行）》（征求意见稿）发文，加装电梯可获
财政补助，为小区带来了好消息。7月4日上
午，一支由市住建委物管处、街道和社区工
作人员组成的小分队，到孔雀小区查看现场
情况，讨论加装电梯的可能性。

但想要办成这件事的难度，比李储聿最
初设想的要大得多：电梯加装方案如何选
择，居民意见如何统一，电梯费用分摊比例
如何计算，加装电梯方案如何在有关部门审
批……

“当时李老负责电梯加装设计图，我主
要负责做通居民的思想工作。”同样住在14
号五楼的沈阿姨说，“为了考察电梯厂家，我
们顶着七八月份毒辣辣的太阳，一家厂、一
家厂地去试乘，别提有多热了，当时李老腰
还不好，得戴着护具才能出门。”

四楼的住户将房子出租了，沈阿姨冒着
酷暑去找房东说明情况，征求意见，先后跑
了3趟。“四楼住户不住在这里，还是同意加
装，我很感动！”沈阿姨说道。

事实上，电梯加装过程中，任何一个环
节都制约着加装的进程，例如电梯加装方案
的选择、居民意见是否统一、电梯费用分摊
比例如何确定等。那么，14号墙门能加装电
梯成功，最大的秘诀是什么？

“一楼二楼（住户）高风亮节，五楼六
楼敢于担当。”在李储聿看来，关键在于有一
帮好邻居。“我们能成功的最大秘诀是居民意
见统一。加装电梯的成败，费用是一个原
因，但最重要的邻里关系，邻里关系融洽，
这事再难也不怕！我们希望通过加装电梯这
件事，促进邻里关系更加和睦。”

李老举了个例子：“我们去一楼、二楼住
户家做工作时，他们就说‘虽然受益不多，
但是应该顾全大局’，这让我很感动，虽然之
后意见有过反复，但大家都表示理解和支

持！”
昨天，尚未搬入六楼居住的盛阿姨也来

到了现场。“等装完了电梯，我就能住过来
了！”盛阿姨的高兴劲儿溢于言表。

盛阿姨现在住的王隘新村面临拆迁，儿
子打算把14号墙门六楼的房子给她住。盛阿
姨今年73岁了，爬六楼感到力不从心，听到
加装电梯的消息，她非常赞同，盼着能快点
安装，早些使用。

昨天开工仪式现场，围了五六十位居民，不
少是得知消息后，前来取经的。陈女士也居住
在孔雀小区，她跟李老聊了很久。她告诉记者：

“之前看到14号墙门在申请加装电梯，我们楼道
也有这个想法，但苦于没有人牵头，这事想办成
不容易！14号墙门能办成这样一件大事，十分
了不起！”

三年奔波，终于有了结果

邻里关系融洽，这事再难也不怕

14号楼的住户们兴高采烈地参加动工仪式。 记者 刘波 徐文杰 摄
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